



FÉDÉRATION FRANÇAISE DE BASEBALL ET SOFTBALL

Président

Objet : Rapport à l'Assemblée Générale 2024

Mesdames, Messieurs,

Après une belle saison 2022, c'est une nouvelle année riche en émotions et en innovations que nous aurons vécue en 2023 avec de nouveaux caps franchis dans de nombreux domaines.

Comme les années précédentes, notre communauté continue de grandir et ce fut un plaisir de vous annoncer que nous avons de nouveau battu le record historique de licenciés à quelques jours de la fin de l'année 2023, hors cricket dont les licences sont désormais délivrées directement par France Cricket.

Notre communauté rassemble plus de 12800 passionnés et c'est à nouveau, il faut d'autant plus le souligner en raison d'un contexte toujours plus contraint par les évolutions sociétales, les contraintes financières et la difficulté de faire face à l'érosion du bénévolat, le signe d'une grande capacité de résilience et le fruit de l'engagement de toutes et tous en faveur du développement de notre sport.

2023 fut une année de premières et d'innovations, avec le lancement du Label Club École qui valorise le travail des clubs en matière de structuration et de développement jeune, de la Super League Softball pour porter la promotion du softball et le développement du haut-niveau féminin, le lancement de l'Open de France de Softball 15U, le lancement des Internationaux de France de Baseball5, la création de l'Équipe de France de Blind Baseball, les premiers pas de la Fédération dans le eSport ou encore le lancement de l'application MyCoach, un outil qui se voudra au service des entraîneurs et pratiquants dans leur quotidien. Une année aussi marquée par l'accueil couronné de succès de l'Euro Baseball 12U à Valenciennes.

Les athlètes ont brillé, à titre individuel ou collectif, dans le sillage d'un Mathias Lacombe qui est devenu le 2ème joueur formé en France à signer un contrat avec une franchise MLB via la draft. Les Équipes de France de Baseball5 ont obtenu des résultats remarquables et remarqués, notamment une première médaille d'argent en Coupe du Monde, en Baseball5 Jeune, et ont permis à la France d'écrire l'histoire en devenant n°1 mondiale de la discipline urbaine du baseball/softball. Je souligne également l'excellent parcours de nos bleus à l'Euro Baseball 23U, médaillés de bronze, 17ème médaille européenne pour la France, ainsi que la première participation historique pour les féminines à la Coupe du Monde de Baseball.

Côté clubs, Montpellier a décroché une médaille de bronze en Coupe d'Europe Masculine de Softball et des clubs français ont écrit leur histoire, comme Clapiers-Jacou avec un doublé Championnat de France / Challenge de France masculin de Softball, Montigny-le-Bretonneux

au Challenge de France de Baseball, Grenoble qui remporte son premier titre de Champion de France féminin de Softball ou encore Thiais, vainqueur de l'Open de France de Baseball5.

Les officiels ont aussi fait parler d'eux, avec des premières pour Serge Makouchetchev comme arbitre à la World Baseball Classic et pour Stéphane Giraud aux Little League World Series. Je salue par ailleurs Fabien Carrette-Legrand qui prend sa retraite internationale après avoir arbitré plus de 1000 matchs en carrière.

Merci à lui ainsi qu'à tous les officiels, dirigeants, professionnels et bénévoles qui font notre sport.

2024 sera une année particulière pour la Fédération qui célébrera son centenaire alors que le baseball softball vient de faire son retour au programme Olympique des JO de Los Angeles 2028, une annonce qui offre de nouvelles perspectives pour notre sport en France comme à l'international.

Comme l'an passé, nous aurons de nouveau la chance d'accueillir des rencontres internationales en France avec la deuxième édition de l'Euro Baseball5 Jeune à Clermont-Ferrand, une compétition qualificative pour la Coupe du Monde, elle-même qualificative pour les Jeux Olympiques de la Jeunesse 2026.

Clermont-Ferrand et l'Arténium de Ceyrat d'où vient de se lancer la saison 2024 avec un 4ème Open de France de Baseball5 couronné de succès remporté par Thiais (16+) et les Chatons Mercenaires (15U).

Comme vous le savez, 2024 aura aussi une saveur particulière pour notre sport puisqu'elle coïncide avec la célébration du Centenaire de la Fédération. 100 ans d'histoire que la Commission Fédérale Mémoire vous retracera au travers de plusieurs initiatives.

La saison à venir sera également marquée par les temps forts de la vie associative. Les obligations liées à la Loi Sport induisent la mise en place de nouveaux statuts au niveau fédéral comme au sein des organes déconcentrés, c'est en ce sens que la Fédération à œuvrer réglementairement ces derniers mois pour préparer ces échéances. Dans une période où l'engagement bénévole est parfois mis à mal, vous êtes le véritable moteur de vie de nos clubs et de nos disciplines : le Baseball, le Softball et le Baseball5. Je vous en remercie grandement.

Si en 2024 les yeux du mouvement sportif sont tournés vers l'accueil des Jeux Olympiques et Paralympiques dans notre pays, l'activité quotidienne des associations sportives reste un pilier de cohésion sociale vital à ce dernier. La pratique de nos sports ne doit pas s'en trouver perturbée et je vais le vœu que vous puissiez jouer, diriger ou officier dans les meilleures conditions.

Les challenges devant nous restent grands mais j'ai une grande confiance en l'action de notre communauté pour continuer à porter notre développement et à faire connaître nos sports. La Fédération poursuivra ces efforts de développement d'outils ou de projets visant à rendre la vie des clubs plus facile, la pratique confortable et à améliorer chaque jour un peu plus l'image de nos disciplines en France.

La saison sportive a déjà repris sur un certain nombre de territoires et le nombre de rencontres va s'accroître au cours du mois de mars. Au niveau national, les championnats de France séniors célébreront leurs habituels playball : Division 1 et Division 2 Masculine et Féminine Softball, Division 1 et Division 2 Baseball. Le mois se conclura par le Challenge de France

Masculin de Softball à Toulouse et l'Open de France Féminin de Baseball à Saint-Romain de Jalionas. Nous espérons vous voir nombreux autour de terrains et nous aurons plaisir à voir jouer les athlètes engagés dans ces compétitions.

Après des mois d'hiver où l'attente des joueurs peut parfois être longue, le printemps rimera avec Baseball, Softball et Baseball5 pour notre plus grand plaisir.

Je remercie l'ensemble des élus du Comité Directeur, les Présidents et membres des Commissions Fédérales, le Directeur Technique National, le Directeur Général et l'ensemble des cadres techniques et personnels salariés pour leur implication ainsi que la vôtre au sein de vos clubs et organes déconcentrés.

Très belle année 2024 à toutes et tous.

Thierry RAPHET

Président